

雇用情勢が大幅に悪化していくま  
す。29日に公表された2020年  
の雇用統計で有効求人倍率は45年  
ぶりに大幅下落し、完全失業率は  
11年ぶりに上昇しました。非正規  
雇用労働者、特に女性が大きく減  
っています。コロナ危機による經  
済の落ち込みの中での政府の雇用対  
策が機能していないことが悪化に  
拍車をかけています。菅義偉政権  
は国民に努力を求めますが、支援  
は後手に回り、内容も不十分な  
上、発信も足りません。非正規労  
働者の暮らしは切迫しています。  
支援に一刻の猶予もありません。

1/31 過渡

## 雇用の大幅悪化

# 主張

年以來の大きな悪化です。新規求人が21・7%も減ったことが難きました。コロナ危機の直撃を受けた宿泊・飲食業、小売業の求人は30%以上減りました。

2020年平均の完全失業率は前年比0・4%上昇し2・8%でした。非正規労働者数は75万人減人減です。

非正規は労働者の4割近くを占め、女性では50%を超えていました。雇用の“調整弁”として切り捨てることは許されません。

## 非正規への土

非正規への支援を一刻も早く

の2090万人と、統計で比較可能な14年以降、初めて減りました。男性が26万人減、女性が50万人減です。

非正規は労働者の4割近くを占め、女性では50%を超えていました。雇用の“調整弁”として切り捨てることは許されません。

業を対象外としている  
者にも休業者にも含まれません。  
6割はコロナ前の世帯年収が40  
0万円未満です。今、困窮に陥っ  
てくることは明らかです。

中小企業の労働者を対象にコロ  
ナ対応休業支援金・給付金が設け  
られました。雇い主が休業手当を  
払わない場合、国が労働者に直  
に受け止めるべきです。

るため、大手チェーン店の非正規  
労働者には支給されません。大企  
業、中堅企業の非正規も受給可能  
にすべきです。労働組合が改善を  
求め、日本共産党など野党4党は  
共同で休業支援金拡充法案を衆院  
に提出しています。菅首相は眞剣  
に受け止めるべきです。

2度目の緊急事態宣言によつて  
1～3ヶ月はマイナス成長となる  
見通しです。雇用は今後、長期に  
わたる悪化が予想されます。年度  
末に多くの非正規労働者が雇い止  
めにあうおそれも強まっていま  
す。政府は、一人も路頭に迷わせ  
ないという決意と具体策を国民に  
示さなければなりません。

年以來の大きな悪化です。新規求人が21・7%も減ったことが響きました。コロナ危機の直撃を受け、宿泊・飲食業、小売業の求人は30%以上減りました。

2020年平均の完全失業率は前年比0・4㌽上昇し2・8%でした。非正規労働者数は75万人減

非正規女性労働者の実態は統計以上に深刻だとする調査もあります。野村総研は、約90万人のパート・アルバイト女性の勤務シフトがコロナ前の半分以下に減り、休業手当も支払われない「実質的失業者」になっているとするワゴンシステムをまとめました。統計では失業を知らない人がシフト減の女性労働者の6割に上り、知っている人も割近くが申請していません。受給対象となる人の大半が制度を接、賃金の8割を補償します。しかし支給実績はいまだに予算額の12%程度です。

長期の落ち込みに対応を  
休業支援金や雇用調整助成金の  
特例措置は感染収束まで継続する  
必要があります。打ち切りない論  
外です。

持続化給付金、家賃支援給付金  
を再度支給する必要や、緊急事態  
外です。